



Misión Permanente de Colombia ante  
las Naciones Unidas y los Organismos Internacionales en Viena



**Junta de Desarrollo Industrial - ONUDI**  
**52º período de sesiones**  
**Viena, 25 de noviembre de 2024**

**Ítem 5: ONUDI y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible**

Sra. Presidente,

Colombia observa con preocupación que, a pesar de los compromisos reafirmados por la comunidad internacional, los progresos en la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible se han estancado o incluso revertido.

Es esencial recalcar que el desarrollo industrial inclusivo y sostenible (DIIS) contribuye directa e indirectamente a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Así lo confirma el informe sobre el desarrollo industrial 2024 de ONUDI que, al comparar los datos de los países, observa una relación positiva entre la industrialización y los progresos en los ODS, de ahí se deduce que el ODS 9, sobre industria, innovación e infraestructura, es fundamental para lograr la Agenda 2030, al impulsar, entre otros, el crecimiento económico y la creación de empleos.

Queremos resaltar que ONUDI contribuyó de manera determinante a la elaboración del informe sobre la financiación para el desarrollo sostenible 2023, que se centró en el tema de la financiación de transformaciones sostenibles.

Para Colombia es fundamental promover iniciativas para crear una gobernanza financiera mundial más inclusiva, representativa y eficaz, dirigida a una arquitectura de deuda mejorada, que tenga en cuenta el acceso a financiación de inversiones medioambientales y climáticas de bajo costo.

La Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible debe ser hoy, más que nunca, la hoja de ruta que guíe la acción colectiva de la comunidad internacional para que nadie se quede atrás, para alcanzar sociedades justas, pacíficas e inclusivas, con base en los principios de solidaridad y cooperación internacional.

Nuestra Política de Reindustrialización busca transitar de una economía extractiva a una economía intensiva en conocimiento que tenga como enfoque el desarrollo sostenible, la transición energética y la bioeconomía.

Esto incluye el cierre de brechas tecnológicas, el impulso a los encadenamientos productivos para la integración regional y global, y el fortalecimiento de las capacidades humanas y empleos de calidad.

Señora Presidente, a través de un enfoque diferenciado que prioriza la equidad, Colombia busca garantizar que las políticas públicas promuevan el acceso justo a recursos y oportunidades, respetando las particularidades de género, étnico-raciales, territoriales y de justicia ambiental.

Por ejemplo, tenemos un programa que fortalece el liderazgo de las mujeres y asegura que puedan disfrutar de autonomía económica.

Asimismo, contamos con una estrategia que busca desarrollar y fortalecer a las unidades productivas, micronegocios y MiPymes de la economía popular.

Para concluir, y señalado lo anterior, resaltamos a necesidad de diseñar e implementar políticas industriales orientadas a alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible.

Muchas gracias.